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Chères lectrices, chers lecteurs, 

 

Dans un contexte exceptionnel, le 15 mars, vous avez  

renouvelé votre confiance à l’équipe municipale que je  

vous  proposais. Vous avez élu 15 conseillers municipaux  

dont 6 vont exercer un mandat municipal  pour la première fois. 

 

Être élu est un honneur mais surtout un engagement. Je suis convaincu que cette 

équipe renouvelée à 40% sera à la hauteur pour gérer au mieux notre commune 

pour les 6 prochaines années. Au nom de tous mes collègues élus, je tiens à vous 

remercier sincèrement pour la confiance ainsi témoignée. 

 

Cette crise sanitaire nous impacte tous dans notre vie quotidienne qui a été 

bouleversée par la période de confinement et les gestes barrières. Depuis 6 

mois, nous prenons en compte le contexte de la COVID 19 avec sérieux et 

réalisme pour protéger notre santé. Les rassemblements étant interdits, nous 

avons été obligés d’annuler l’ensemble des manifestations et festivités 

organisées par la commune et les associations. Pour information, la fête des aînés 

n’aura pas lieu. La cérémonie du 11 novembre sera réduite au dépôt de gerbe sans 

public. 

 

Bien sûr cette crise sanitaire ne nous a pas empêchés de continuer nos 

investissements. Quelques exemples : la maison des sœurs est terminée et louée 

depuis fin septembre. Nous avons acheté un tableau numérique interactif pour 

l’école et du mobilier. Le colombarium est en place, il ne manque que les portes. 

L’année 2020 restera certainement dans nos mémoires. Continuez à vous 

protéger en respectant les gestes barrières. Je vous souhaite une bonne lecture 

de ce nouveau bulletin communal.   

Votre Maire,                                                                              

Christophe BREYSACH 

LE MOT DU MAIRE 
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 PRÉSENTATION DU NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL 
 

Le premier tour des élections municipales 2020 a eu lieu le 15 mars. 

L’élection du maire et des adjoints s’est quant à elle tenue au club-house le jeudi 

29 mai après une période de confinement de plus de 2 mois, afin que les règles 

de distanciation, crise de la Covid-19 oblige, puissent être respectées.  

 

Les 15 membres du nouveau Conseil Municipal : 

1er rang de gauche à droite : Emmanuel SCHNELL (3ème adjoint) – 

Fernande REIBEL-RINN (2ème adjointe) - Christophe BREYSACH (maire) - 

Christian KRETZ (1er  adjoint) 

2ème rang : Renaud WILLER – Eric BAUMERT – Coralie ALONSO – Philippe 

MALEVERGNE - Angèle MULLER - Bernard METZ – Angélique 

KUNTZMANN-ARBOGAST  

3ème rang : Nadia SCHERER - Franck JOLLY – Michelle KOENIG – Pierre 

HELLMANN 

LES ACTUALITES 
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 LES COMMISSIONS 
 

Commission Voirie et Sécurité  

Président: Christian KRETZ 

Fernande REIBEL-RINN, Angèle MULLER, Pierre HELLMANN, Bernard METZ, 

Renaud WILLER, Michelle KOENIG, Angélique KUNTZMANN-ARBOGAST, 

Philippe MALEVERGNE, Nadia SCHERER. 
 

Commission Forêt, Chasse, Agriculture, Cours d’eau, et Environnement 

Président: Christian KRETZ 

Emmanuel SCHNELL, Angèle MULLER, Pierre HELLMANN, Bernard METZ, 

Renaud WILLER. 
 

Commission Urbanisme 

Président: Christian KRETZ 

Fernande REIBEL-RINN,  Angèle  MULLER, Pierre HELLMANN, Eric BAUMERT, 

Bernard METZ, Michelle KOENIG,  Renaud WILLER, Nadia SCHERER, Philippe 

MALEVERGNE, Coralie ALONSO. 
 

Commission Communication, Séniors, Cérémonies et Animations 

Présidente: Fernande REIBEL-RINN 

Emmanuel SCHNELL, Angèle MULLER, Franck JOLLY, Nadia SCHERER, Michelle 

KOENIG, Coralie ALONSO, Angélique KUNTZMANN-ARBOGAST. 
 

Commission Scolaire et Jeunesse 

Présidente: Fernande REIBEL-RINN 

Franck JOLLY, Nadia SCHERER, Coralie ALONSO, Philippe MALEVERGNE,  Eric 

BAUMERT. 
 

Commission Finances 

Présidente: Fernande REIBEL-RINN 

Christian KRETZ, Angèle MULLER, Franck JOLLY, Michelle KOENIG, Renaud 

WILLER, Angélique KUNTZMANN-ARBOGAST, Philippe MALEVERGNE,  Eric 

BAUMERT,  Pierre HELLMANN. 
 

Commission Bâtiments 

Président: Emmanuel SCHNELL 

Christian KRETZ, Bernard METZ, Franck JOLLY, Michelle KOENIG, Angèle 

MULLER,  Eric BAUMERT, Pierre HELLMANN, Coralie ALONSO. 
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Commission Maisons Fleuries et Embellissement  

Président: Emmanuel SCHNELL 

Christian KRETZ, Angèle MULLER, Michelle KOENIG, Eric BAUMERT, Angélique 

KUNTZMANN-ARBOGAST, Coralie ALONSO, Nadia SCHERER. 
 

Commission Associations 

Président: Emmanuel SCHNELL 

Franck JOLLY, Bernard METZ, Angèle MULLER, Philippe MALEVERGNE, Eric 

BAUMERT, Renaud WILLER. 
 

Commission Appel d’Offres 

Président: Christophe BREYSACH 

Titulaires: Christian KRETZ, Emmanuel SCHNELL, Bernard METZ 

Suppléants: Philippe MALEVERGNE, Pierre HELLMANN, Michelle KOENIG.  
 

Commission Communale des Impôts Directs 

Commissaires titulaires: Fernande REIBEL-RINN, Nadia SCHERER, Angélique 

KUNTZMANN-ARBOGAST, Michelle KOENIG, Bernard METZ, Renaud WILLER 

Commissaires suppléants: Eric BAUMERT, Coralie ALONSO, Philippe 

MALEVERGNE, Christian KRETZ, Angèle MULLER, Emmanuel SCHNELL. 
 

CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) 

Président: Christophe BREYSACH 

Fernande REIBEL-RINN, Coralie ALONSO, Nadia SCHERER, Angélique 

KUNTZMANN-ARBOGAST,  Didier FORSTER, Astride FLORES. 
 

Association Foncière 

Membre de droit: Christophe BREYSACH 

Titulaires: Christian KRETZ, Emmanuel SCHNELL, Bernard METZ 

Suppléants: Philippe MALEVERGNE, Pierre HELLMANN, Michelle KOENIG.  
 

Comité des Fêtes 

Représentants de la commune: Christophe BREYSACH, Fernande REIBEL-

RINN, Coralie ALONSO. 
 

Correspondant Défense: Christian KRETZ 

ADEUS: Christophe BREYSACH, membre de droit 

Association des Communes Forestières: Christian KRETZ 

Délégués SIVU: Christian KRETZ, titulaire et Emmanuel SCHNELL, suppléant 

Délégué SDEA, compétence eau potable: Christophe BREYSACH 
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 LES FINANCES  

 

 

1/ Compte administratif 2019 

 

 

I. SECTION DE FONCTIONNEMENT 

Dépenses de l’exercice 353 066,48€ Recettes de l’exercice 494 868,71€ 

 

II.SECTION D’INVESTISSEMENT 

Dépenses de l’exercice 234 586,53€ Recettes de l’exercice 108 531,72€ 

 

 

 

2/ Budget primitif 2020 

 

 

I. SECTION DE FONCTIONNEMENT 

Dépenses de l’exercice 577 201,54€ Recettes de l’exercice 577 201,54€ 

 

II.SECTION D’INVESTISSEMENT 

Dépenses de l’exercice 486 443,76€ Recettes de l’exercice 486 443,74€ 

 

 

A titre d’information, à Osthouse la dette s’élève à 359 euros par habitant, ce 

qui est nettement inférieur à la moyenne départementale qui est de 621 euros. 

Le Conseil Municipal nouvellement élu a pris la décision de ne pas augmenter les 

taux communaux. Les taux d’imposition des taxes locales pour l’année 2020 sont 

donc fixés comme suit : 

 

 

 

 

 

 

Fernande REIBEL-RINN 

Taxe d’Habitation 11,61 %, 

Taxe Foncière Bâti 5,37 % 

Taxe Foncière Non Bâti 34,09% 
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 UN NOUVEL AGENT COMMUNAL 

Depuis le mois de mai vous avez certainement pu apercevoir par-ci, par-là, 

notre nouvel employé communal accompagné durant l’été par monsieur Christian 

KRAUSS. 

Certains l’auront peut-être reconnu, car c’est un ancien joueur de l’AS Osthouse, 

habitant à Uttenheim. Il s’agit de Gérald CIMOLAI. 

Il a 49 ans, est marié et a trois enfants qui se 

prénomment Antoni, Arno et Mathilde. 

Avant d’arriver à Osthouse il a travaillé à Erstein  

au Leclerc drive et au Leclerc culturel mais 

certainement avait-il d’autres envies puisqu’il a 

effectué par la suite un remplacement d’un an  de 

l’agent communal de Schaeffersheim avant de se 

lancer dans l’aventure « Osthousoise ». 

Nous le remercions pour son engagement, car il n’a 

pas eu le temps de chômer depuis son arrivée 

entre les divers travaux à l’école, les différents 

chantiers de ponçage, peinture, bricolage, 

arrosage, désherbage….. et toujours avec le 

sourire ! 

Merci !  

 

Fernande REIBEL-RINN 

 LES TRAVAUX 

 

1/ Restauration maison alsacienne 

  

Réhabilitation totale de la maison alsacienne, mise en place d’une cuisine équipée. 

L’ensemble de ces travaux est chiffré à 90 000€. 
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2/ Mise aux normes du tableau électrique du club house  

  

Avant                       Après  

 

3/ Mise en place d’une machine à laver à l’école 

 

 

4/ Remplacement de la pompe du chauffage central de la mairie et de 

l’école. 

         

 Pompe défectueuse                Nouvelle pompe 

 

Emmanuel SCHNELL 
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 PALMARÈS DES MAISONS FLEURIES 2020 

Les membres du jury des communes  de Matzenheim, Nordhouse, 

Schaeffersheim, Uttenheim, Hindisheim accompagnés par M. Mendele Meyer 

Jacques, horticulteur d’Erstein, ont effectué la tournée annuelle des maisons 

fleuries du village.  

 

L’année 2020 ne fut pas une année facile : Covid, canicule, restriction d’eau ont 

mis à rude épreuve les jardins, les fleurs et l’espérance de nos fleuristes.  

Un grand merci à tous ceux  qui font des efforts au quotidien pour leur plaisir 

certes, mais aussi pour mettre notre village en couleur. 

 

Maisons fleuries : Le jury a fait sa tournée 

Sous la houlette de Christian Kretz, Emmanuel Schnell, et des membres de la 

commission fleurissement, le groupe a parcouru à vélo les rues et ruelles de la 

commune. 
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Après délibérations, le palmarès est le suivant :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 Mme BRIEGEL Carole (Rez-de-chaussée)   

12 M. et Mme BREYSACH Alfred   

13 M. et Mme SCHAAL Denis 

14 M. et Mme FRITSCH René                  

15 Mme SCHMITT Bernadette              

16 M. et Mme LANDMANN Charles   

17 M. ARBOGAST Freddy             

18 M. et Mme KLEIN Freddy     

 

 

 

 

Les prix seront remis au courant du mois de novembre. 

La commune remercie l’ensemble des citoyens pour leur implication. 

 

 
 

 

Emmanuel SCHNELL 

1 M. et Mme STADELWIESER Lucien 

2 M. WIANNI Jean-Claude 

3 M. et Mme FENDER Fréderic 

4 M. et Mme BAUMERT Charles 

5 M. et Mme SCHAEFFER Albert 

6 M. et Mme HUFFSCHMITT Richard 

7 RESTAURANT A L'AIGLE D’OR 

8 M. et Mme ROOS Maurice 

9 M. et Mme ZIMMERMANN Jacky 

10 M. et Mme PAROUTY Alain 
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 ÉLAGAGE DES PLATANES 

A la fin de l’hiver dernier, nos beaux platanes  

de la rue de Gerstheim ont bénéficié d'une cure de jouvence. 

 

 

 

 

 

 

 

Cette opération d'élagage qui se répète tous les six ans environ est 

nécessaire pour la pérennité et la bonne santé de ces arbres mais aussi pour la 

sécurité des usagers aux abords. 

Au courant de cet été, on a déjà pu revoir leur vitalité et vigueur au vu de leur 

nouvelle et belle ramure bien verte. 

 

  ARBRE DE LA LIBERTÉ 

 

 

Notre bel ''Arbre de la Liberté'' qui trônait fièrement à 

l'entrée de la zone du complexe sportif, planté à 

l'occasion du bicentenaire de la révolution, a été mis à 

terre par le brutal et tout aussi soudain coup de vent dans 

la soirée du 27 février dernier.   

Après plus de trente ans de règne sur cet espace, on se devra de le remplacer 

dans les mois à venir. 

Christian KRETZ 

L’ENVIRONNEMENT 
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 FLEURISSEMENT DE LA COMMUNE 

    

       En cette belle journée printanière de fin mai, une partie du conseil municipal 

a assuré les plantations de fleurs dans les différents bacs et massifs de la 

commune. 

Après s'être concertés sur la disposition des plants dans les massifs, les élus se 

sont répartis en 2 équipes ; l'une pour assurer les plantations des bacs et l'autre 

pour les terre-pleins. L'opération s'est terminée, dans la matinée, par un 

arrosage copieux de tous les bacs et massifs par l'agent communal Christian 

Krauss. 

 

 
Et voici le résultat, en espérant qu'il vous aura plu : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Angèle MULLER 
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 LES NAISSANCES DE L’ANNÉE 2019 et 2020 

 

N’ayant pu faire de bulletin communal en avril 2020 en raison du confinement lié 

à la COVID 19 vous trouverez ci-après tous les bébés à qui nous souhaitons la 

bienvenue de janvier 2019 à septembre 2020. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                

 

 

 

L’ÉTAT CIVIL 

9 janvier 2019 

Théa SCHWARTZ 

12 mars 2019 

Timéo KLEIN 

21 mars 2019 

Léon SCHAEFFER 

26 juillet 2019 

Gauthier ROCTON 

29 août 2019 

Lino STRAUB 

15 septembre 2019 

Nathan MENNINGER 

28 octobre 2019 

Albane REIBEL 

18 décembre 2019 

Nathan EHRHART 

4 janvier 2019 

Jimy WIANNI 

 

18 décembre 2019 

Thibaud MELLERIN 
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Attention : Les enfants dont les parents ne sont pas inscrits en mairie ne 

figurent pas sur cette liste. 

Bienvenue 

12 mars 2020 

Océane TREILLARD 
3 juin 2020 

Faustine ALBRECHT 

28 juin 2020 

Maël KRETZ 28 juillet 2020 

Laure ECK 

7 janvier 2020 

Lucie VERRIER 
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 LES GRANDS ANNIVERSAIRES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. Alfred WEHR 

Né le 11 juillet 1925 

Mme Marguerite BREYSACH 

Née le 12 janvier 1930 

Mme Germaine ARBOGAST 

Née le 3 février 1930 

Mme Augustine RITTY 

Née le 25 février 1930 

M. Xavier SAAS 

Né le 29 août 1930 

M. Paul KRETZ 

Né le 2 février 1935 Mme Jeanne SCHAAL 

Née le 9 février 1935 



 

 

16 | P a g e  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. Alphonse ARBOGAST 

Né le 10 avril 1935 
Mme Georgette ALBRECHT 

Née le 14 avril 1935 

Mme Jeannine BOESFLUG 

Née le 5 juin 1935 Mme Thérèse MULLER 

Née le 29 juin 1935 

Mme Marie-Madeleine MEYER 

Née le 22 juillet 1935 Mme Madeleine ECK 

Née le 23 septembre 1935 

M. Jean-Paul BERGER 

Né le 9 avril 1940 

Mme Christiane BURG 

Née le 19 avril 1940 

M. Gérard MEMHELD 

Né le 26 avril 1940 

Mme Cécile EHRHART 

Née le 13 septembre 1940 
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 LES GRANDS ANNIVERSAIRES A VENIR 

MOIS DE NOVEMBRE  

05 novembre 1933          Mme Yvonne BRONNER                            87 ans 

15 novembre 1930           M. Charles BREYSACH                             90 ans 

20 novembre 1937 Mme Christiane WACH 83 ans 

MOIS DE DÉCEMBRE 

08 décembre 1940          M. Albert SCHAEFFER                          80 ans 

10 décembre 1934          Mme Jacqueline PALMER                          86 ans 

11 décembre 1940          Mme Marie-Thérèse SCHAEFFER                          80 ans 

13 décembre 1933          Mme Marie-Louise BREYSACH                  87 ans 

14 décembre 1931          M. Marcel BREYSACH                               89 ans 

20 décembre 1940         Mme Marie-Madeleine STANGUENNEC                          80 ans 

22 décembre 1933         Mme Bernadette SCHMITT                      87 ans 

27 décembre 1930         Mme Georgette DOLT                               90 ans 

31 décembre 1939          M. Emile BERGANTZ                                 81 ans 

MOIS DE JANVIER 

01 janvier 1941 M. Amar EL ALI 80 ans 

08 janvier 1936          M. Jean-Pierre DOLT                                   85 ans 

13 janvier 1938             Mme Marie-Louise BREYSACH                     83 ans 

16 janvier 1936                                         M. Lucien ADAM               85 ans 

27 janvier 1939            Mme Maria VIDAL                                        82 ans 

28 janvier 1924            Mme Lina ANDRES                                        97 ans 

31 janvier 1937             M. Marcel FORSTER                                     84 ans    

MOIS DE FÉVRIER 

02 février 1935                                      M. Paul KRETZ                    86 ans          

03 février 1930                                     Mme Germaine ARBOGAST 91 ans 

09 février 1935           Mme Jeanne SCHAAL                                   86 ans 

25 février 1930            Mme Augustine RITTY                                  91 ans 

MOIS DE MARS 

06 mars 1929                Mme Reine LANDMANN                               92 ans 

10 mars 1934                 M. Charles ANDRES                                     87 ans 

19 mars 1937                 Mme Marie Joséphine WIANNI                  84 ans 

19 mars 1941 Mme Joséphine REIBEL 80 ans 

25 mars 1936                M. Pierre BURG                                            85 ans 
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MOIS D’AVRIL 

09 avril 1940                  M. Jean-Paul BERGER                                    81 ans 

10 avril 1935                M. Alphonse ARBOGAST                                86 ans 

14 avril 1935                Mme Georgette ALBRECHT                           86 ans 

19 avril 1940                Mme Christiane BURG 81 ans 

24 avril 1929                M. Charles WIANNI                                      92 ans    

24 avril 1934                M. Guy FINCK                                                87 ans 

26 avril 1940                M. Gérard MEMHELD                                    81 ans 

27 avril 1936                Mme Alphonsine KOHLER                               85 ans 

MOIS DE MAI 

03 mai 1931                M. Joseph PALMER 90 ans 

04 mai 1938 M. Marcel EHRHART                                         83 ans 

10 mai 1941 Mme Hélène ISSENHUT 80 ans 

14 mai 1937                M. Albert OCHE                                                 84 ans 

25 mai 1941 M. Georges EHRHART 80 ans 

 

 LES ANNIVERSAIRES DE MARIAGE 

1/ LES NOCES D’OR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8 AOÛT  2020  

 

Jacques et Georgette REHBERGER 

René  et Marlyse MEYER 

30 AVRIL  2020 : 

Raymond et Raymonde HATSCH 
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2/ LES NOCES D’OR À VENIR 

 

08 mai 2021 M. Jean-Paul WEISS et Mme Elisabeth MEYER 

21 mai 2021 M. René FRITSCH et Mme Christiane BREYSACH 

23 juillet 2021 M. Lucien STADELWIESER et Mme Marie-Josée KRETZ 

Attention : Ne figurent sur cette liste que les personnes qui ont célébré leur mariage à Osthouse. Merci aux autres 

personnes de se manifester à la mairie. 

 

 SOUVENIRS ATTRISTÉS 

 

 

 

14 novembre 2019 Monsieur Eric BARTHELMEBS  

26 février 2020 Madame Marie Marguerite BREYSACH née BECHTEL 

04 mars 2020 Madame Lisa EHRHART née SCHMITT 

09 avril 2020 Monsieur Hubert EGGERMANN 

09 avril 2020 Monsieur Camille BOESPFLUG 

29 avril 2020 Madame Nicole VOELKEL née WIANNI 

23 mai 2020 Monsieur Francis FREY 

20 juillet 2020 Madame Germaine EIGNER née BECHTEL 

24 août 2020 Monsieur Luc FORSTER 

24 septembre 2020 Monsieur l’abbé Alphonse LIEBHARD 
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Une page se tourne dans notre petite commune…L’abbé Alphonse n’est plus. 

Vous êtes venu un jour d’été  2008 pour vous installer au presbytère 

d’Osthouse et devenir « notre curé » après avoir sillonné l’Alsace du sud au nord, 

de Saint-Louis à Saverne. 

Vous n’étiez pas novice et aimiez être au contact des gens et des plus jeunes. 

Vous avez entre autres été aumônier dans les collèges et lycées du secteur 

d’Obernai mais aussi auprès de l’armée, guide des scouts ou encore guide-

conférencier. Vous aviez de nombreuses casquettes, vous étiez aussi thérapeute, 

géobiologue, conseiller… 

Malgré la maladie, vous n’avez jamais baissé les bras, et jusqu’au bout, votre foi 

et votre force de caractère vous ont porté, vous, le passionné de la nature et 

surtout de l’Humain ; vous,  qui avez eu à cœur de soigner les blessures de l’âme 

tout comme celles du corps ; vous, qui aimiez tant transformer le papier le plus 

banal en étoiles, croix…, vous, qui preniez le temps d’expliquer aux plus jeunes 

l’histoire de Jésus en les invitant à une messe les samedis matins, en rejouant la 

scène de la Nativité…. 

Il y a 50 ans, vous avez été ordonné prêtre à Strasbourg et vous avez eu cet été, 

lors de votre jubilé, l’occasion de vous souvenir du jeune homme d’alors qui 

s’apprêtait à devenir un homme de Dieu. L’émotion était peut-être la même et 

certainement y aura –t-il eu un peu de cet humour dont jusqu’au bout, vous avez 

fait preuve.  

Nous avons eu l’occasion, le maire et moi-même de vous rencontrer une dernière 

fois pour vous féliciter et vous remercier au nom de la commune et de tous les 

paroissiens pour votre engagement même après votre retraite et malgré les 

souffrances liées à la maladie, et, lors de cette rencontre, vous avez émis le 

souhait de prendre une photo avec nous. 

C’était sans doute un au revoir …… 
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Et je finirai par ce poème que vous aimiez à dire 

 

“Je suis juste de l’autre côté du chemin”– Henry Scott- 

(ce poème est parfois aussi attribué à St Augustin ou encore à Charles Péguy). 

 

La mort n’est rien, 

je suis seulement passé, dans la pièce à côté. 

Je suis moi. Vous êtes vous. 

Ce que j’étais pour vous, je le suis toujours. 

Donnez-moi le nom que vous m’avez toujours donné, 

parlez-moi comme vous l’avez toujours fait. 

N’employez pas un ton différent, ne prenez pas un air solennel ou triste. 

Continuez à rire de ce qui nous faisait rire ensemble. 

Priez, souriez, pensez à moi, priez pour moi. 

Que mon nom soit prononcé à la maison 

comme il l’a toujours été, 

sans emphase d’aucune sorte, 

sans une trace d’ombre. 

La vie signifie tout ce qu’elle a toujours été. 

Le fil n’est pas coupé. 

Pourquoi serais-je hors de vos pensées, 

simplement parce que je suis hors de votre vue ? 

Je ne suis pas loin, juste de l’autre côté du chemin. 

Vous voyez, tout est bien. 

 

 

Merci et Adieu abbé Alphonse 

 

Fernande REIBEL-RINN 
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 L’ÉQUIPE PÉDAGOGIQUE  

Le 1er septembre, les enseignantes ainsi que les ATSEM et l’AESH 

(accompagnant des élèves en situation de handicap) ont repris le chemin de 

l’école. Cette année Madame Émilie CLAUDE, enseignante de la petite et 

moyenne section de maternelle, sera présente les lundis et mardis et laissera sa 

place les jeudis et vendredis à sa nouvelle collègue Madame Joanna DUVAL. Elles 

accueilleront 21 élèves en tout. Elles seront secondées dans leur travail par 

Stella, l’ATSEM. 

  

 

 

 

    

    

Émilie   Joanna          Stella 

 

 

Madame Mireille WITTMER, nouvelle enseignante de la classe de GS-CP-CE1, 

accueillera quant à elle 30 élèves. Elle sera secondée par Carole, l’ATSEM .  

 

 

 

    

 

Mireille   Carole 

LE CHEMIN DES ÉCOLIERS 
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Madame Séverine GIROD, la directrice de l’école,  sera en 

charge de la classe de CE2-CM1-CM2 avec 30 élèves. 

 

 

 

 

Cette nouvelle équipe pourra compter sur l’aide d’une 

habitante d’Osthouse, Nathalie BREYSACH, qui est l’AESH 

présente à l’école. 

 

 

 VIE DE L’ÉCOLE  

 

Une tradition allemande bien connue  des écoliers de notre commune pour le : 

 
Bienvenus au CP 

 

La Schultüte est une tradition allemande.  

En Allemagne, c’est un cadeau que l’on offre aux enfants pour leur souhaiter la 

bienvenue à la grande école (die Grundschule). La Schultüte est un cornet dans 

lequel on glisse des affaires scolaires, des jouets et des sucreries. 

La plupart du temps, ce sont les parents, les frères ou les sœurs qui les 

fabriquent. On peut aussi en trouver dans les commerces. 

Nous, les élèves de CE2, CM1 et CM2 nous en avons fabriquées pour les élèves de 

CP en les décorant à la manière de Keith Haring, un artiste américain étudié en 

classe. 

Tim et Chloé (CM2) 

Fernande REIBEL-RINN 
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La distribution : 
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 LES TRAVAUX 

 

Afin que nos petits écoliers puissent venir à bicyclette à l’école, la commune 

a installé un parking à vélo à côté de l’abri bus rue du Château pour un montant 

de 5 000 ,00 €. De plus, un passage piéton a été matérialisé afin qu’ils traversent 

la route en toute sécurité dans cette zone à 30.  

 
 

   

Enfin,  un TNI (Tableau Numérique Interactif)  a été installé dans la classe 

de Mme Girod pour un montant de 6 000,00 €. 

 

 
 

Fernande REIBEL-RINN 
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 LE PÉRISCOLAIRE 

 

Les animatrices du périscolaire ont, elles aussi,  repris le chemin de l’école. 

Vous retrouverez le matin de 7h00 à 7h50 Sonia ANDRÈS et l’après-midi de 

11h30 à 13h20 ainsi que le soir de 16h00 à 18h30 Janyce et Marie.  

 

   
 

Fernande REIBEL-RINN 

 

 

 

 

 

 LE VÉCU DES ÉCOLIERS 

 

J’ai bien aimé le confinement, car ma Maman me décalait les devoirs au 

mercredi et au samedi. Je commençais à 9h30 et je finissais à 14h30. Je pouvais 

me promener entre midi et 14 h. J’avais beaucoup plus de temps pour jouer. 

Même s’il y avait le virus, j’ai pris l’apéritif dehors avec mes voisins ; nous avons 

chacun mangé devant notre porche. J’étais un peu triste cependant de ne plus 

voir mes copains et ma famille. Ils me manquaient tous. Je suis content de les 

revoir enfin.  

Tom Alonso, CM2 

 

 

 

LE CONFINEMENT -  DU 17 MARS AU 11 MAI 
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Mon confinement s’est bien passé. J’ai fait les devoirs envoyés par la 

maitresse. Papa et Maman m’ont aidé à les faire et m’ont expliqué les exercices 

que je ne comprenais pas. Papa m’aidait en histoire et maman en mathématiques. 

Nous nous promenions et faisions du vélo. Je m’occupais de mon chat et Maman 

de nos escargots. J’ai pensé à l’école et à mes amis pendant tout le confinement. 

J’ai pensé également à mon sport préféré, le basket, qui me manquait beaucoup. 

 

Stella Neubauer, CM2 

 

Le confinement s’est bien passé. Papa, Maman, ma sœur et moi étions à la 

maison. Nous faisions les devoirs, des promenades et allions au jardin. Je faisais 

les devoirs avec maman et ma sœur avec papa. Je m’occupais de mon petit frère 

et faisais des puzzles. C’était trop bien, mais bon, il fallait bien retourner à 

l’école !  

Méli WIANNI, CM2 

 

Le confinement, c’était bien parce que devions rester à la maison et ne pas 

aller à l’école. Les devoirs à la maison, c’était trop bien ! Après les devoirs, nous 

pouvions faire ce que nous voulions. A l’école, par contre, nous devons y rester 

toute la journée ! C’était un peu décevant de ne pas voir mes amis. C’était un peu 

énervant aussi d’aller dans les magasins avec un masque. C’était également 

dommage de ne pas voir ma famille en Allemagne.  

 

Isabelle BRAUER, CM2 
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 LE VÉCU DE  VILLAGEOIS D’OSTHOUSE 

 

Parce que les deux mois de confinement resteront une période marquante de 

notre histoire contemporaine, il me semblait important de collecter des 

témoignages de nos villageois sur ce vécu hors du commun. Vous trouverez, ci-

dessous, des écrits et des récits de personnes d'âges différents : certaines ont 

surmonté la maladie, parfois loin de chez eux, d'autres ont eu peur pour leur 

proches, une personne est décédée, mais heureusement nos citoyens ont aussi pu 

apprécier tout ce temps d'isolement pour diverses raisons... 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Le 11 mars, j’ai ressenti les symptômes du virus et la maladie a été confirmée. 

J’ai donc été confinée un peu avant le 17 mars. Sans hospitalisation, ni 

complications, j’ai vécu ce mois de grande fatigue avec beaucoup de chance : un 

conjoint présent pour le quotidien, une maison individuelle au calme, le beau 

temps au RDV ce qui nous a permis de profiter du jardin et, surtout, pas de cas 

grave au sein de notre famille. Mais nous avons vécu avec beaucoup de tristesse 

le départ de nombreuses connaissances et les souffrances de leurs familles 

respectives. 

À part les conséquences de la maladie, nous avons préféré relever et garder 

dans nos coeurs toutes les faces positives de ce confinement, en particulier les 

relations renouées et renforcées avec la famille et les amis. En effet, nous 

n’avons jamais autant utilisé le téléphone et écouté les soucis ou angoisses des 

uns et des autres. Des groupes par Whatsapp se sont constitués pour le partage 

de photos, de recettes, de devinettes et de beaucoup d’humour pour pallier aux 

différents soucis liés à ce confinement. C’est ainsi que nous avons appris à mieux 

connaître ceux qui, depuis longtemps, nous n’avions pas côtoyés de par la 

distance géographique ou tout simplement par manque de temps ! 

L’autre point fort que nous avons constaté c’est que « Dame Nature » s’est 

tellement mieux épanouie sans la pollution de nous, humains, qui parfois la 

maltraitons de trop. 

Et maintenant, notre grand espoir, comme celui de tous, c’est, qu’ensemble, nous 

vainquions ce virus ! 

 

Bernadette et 
Antonio FERREIRA 
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Le voyage de Jeanine et Jean Marie HEITZLER au Laos/Cambodge était 

programmé du 6 au 22 mars 2020. 

 

Ils ont visité des temples, le Bouddha Park, des marchés locaux, le fameux site 

d’Angkor, fait des sorties en bateau, en pirogue, participé à des cours de 

cuisine… 

Le 20 mars, Jean Marie a été hospitalisé avec plus 

de 40° dans la clinique de  Sihanoukville. Suite à 

des analyses, il a été transféré en ambulance à 

l’hôpital provincial de la même ville. Les médecins 

et infirmiers qui avaient peur du Covid faisaient 1 

visite médicale par jour, il devait changer lui-

même les perfusions. Jeanine confinée à l’hôtel lui 

ramenait 2 fois par jour les repas préparés par 

l’hôtel ainsi que des affaires de première 

nécessité. Le Directeur de l'hôtel avait mis à sa 

disposition une voiture avec chauffeur. Le 

dimanche matin suite à un malaise, il fallait 

intervenir auprès de l’ambassade et du consulat 

pour une autorisation de transfert en hélicoptère à l’hôpital Khmer Soviétique de 

Phnom Penh. Il a été testé 11 fois au PCR, positif puis négatif à plusieurs 

reprises. Il a eu une pneumonie sévère, mis sous oxygène et soigné à la 

chloroquine, avec 3 repas de riz par jour il a perdu 15 kg. 

 

Jeanine ainsi que le reste du groupe étaient confinés dans un hôtel 5* 

réquisitionné par l’état à Sihanoukville à 250 km de Phnom Penh. Les repas 

étaient déposés devant la porte des chambres pour ne pas avoir de contact avec 

le personnel. Ils correspondaient entre eux par téléphone, vu que tout contact 

physique était interdit. 
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Les participants du groupe avaient tous les jours 2 

visites médicales avec prise de tension, 

température, et test PCR tous les 2 jours.  

Quand Jeanine est devenue négative, elle a pu rejoindre Phnom Penh avec la 

première partie du groupe déclaré guéri. Elle s’est retrouvée toute seule dans 

cette ville. Après interventions auprès de l’ambassade et avec accord du médecin 

traitant, elle a eu l’autorisation de ramener en tuk tuk des plats européens 

achetés dans un restaurant belge, à son mari, ce qui lui a permis de remonter la 

pente. Son seul lien et contact avec l’extérieur était le téléphone, pas de visite. 

Il a enfin pu sortir de l’hôpital le 16 avril. 

Ils ont pris un vol au départ de Phnom Penh le soir du 17 avril via Séoul et Doha 

pour rejoindre Paris Roissy puis transfert en voiture jusqu’à Strasbourg et enfin 

arrivée à Osthouse le 19 avril à 21H. 

Ils remercient particulièrement l’assistance de l’ambassade, le consulat, le 

médecin de l’hôpital, le médecin de l’assurance et le directeur de l’hôtel.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 9 mars 2020, malade, fiévreuse, je me rends chez mon médecin 

qui décide, après consultation du SAMU de m’isoler et me confiner 

à mon domicile. Port du masque, lavage des mains avec du gel hydro  

alcoolique, plus de contact, même avec les membres de ma  

famille, tel était désormais mon quotidien. Je me sentais mise  

à l’écart, une « pestiférée » coupée du monde. Une fois ma quatorzaine passée, 

le confinement général avait été décrété et les sorties restreintes ainsi que la 

queue dans les magasins et l’impossibilité de se réunir entre amis ou avec les 

membres de ma famille ont fait naître en moi un sentiment d’insécurité, d’état 

de siège, de privation de nos libertés. Cet état d’esprit passé, le confinement 

m’a permis de m’occuper de tout ce que je n’avais plus le temps de faire 

auparavant, consacrer plus de temps à mes enfants, me rapprocher de 

l’essentiel, me pencher sur ce qui donne du sens à ma vie, relativiser les soucis 

du quotidien. Ce fut une période de calme tellement appréciable, le temps était 

suspendu, la pollution reculait, la nature reprenait ses droits, la solidarité 

s’exprimait, les valeurs humaines et morales retrouvaient leur place. Une 

période exceptionnelle dont nous devons tirer les leçons. 

 

Corinne TAUBERT 
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Du 17 mars au 11 mai, nous vivions en état de confinement suite à la 

pandémie qui a frappé notre pays et le monde entier.  

Pendant ces deux mois, en ce qui nous concerne, nous avons, comme la 

plupart d’entre nous, profité pour ranger caves, garages, ateliers etc…  

Pour Francine, c’était l’occasion de revoir quelques décorations dans 

notre jardin d’agrément, tandis que moi j’ai décapé et remis en 

peinture la balustrade de la terrasse. J’ai passé la majeure partie de 

mes journées dans mon petit studio au sous-sol à composer, arranger 

et revoir mon répertoire de musique. 

 

Le pire, c’était de ne pas voir nos enfants et petits-enfants ainsi que 

nos proches et amis. Il nous manquait surtout la super ambiance de 

nos après-midis et soirées dansantes d’avant Covid. D’ailleurs, on 

attend avec impatience la reprise de la danse qui nous reconnecte 

avec nous-mêmes et avec les autres, améliore l'humeur et l'estime de 

soi, prévient le vieillissement cérébral et bien plus encore…. 

Heureusement pendant ce confinement, la météo était très clémente. 

« L’heure de sortie autorisée » nous a permis de découvrir ensemble 

quelques endroits méconnus et charmants autour de notre village.  

Il ne fait aucun doute que cette crise sanitaire dont nous ne mesurons 

pas encore parfaitement la gravité au plan économique et social aura 

des conséquences sur notre façon de vivre. Une chose est certaine, 

nous avons découvert notre fragilité. Nous pensions que la France, 

l’Europe étaient préservées, que les cataclysmes étaient réservés aux 

pays du tiers-monde, il n’en est rien…  

Guy SCHWOOB 
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Le début du confinement a été marqué par l’arrivée et le départ le jour suivant 

de nos petits-enfants. Puis cela a été le flou total quant à cette situation inédite 

et angoissante qui nous privait de notre liberté de nous déplacer. Mais, peu à 

peu, nous nous sommes organisés entre voisins : courses pour les plus âgés, 

binage de potagers, échanges de graines et de plants de nos serres. La vie était 

centrée sur nos jardins grâce au soleil accompagnés par le chant des oiseaux et 

le grand silence. La solidarité entre voisins s’est renforcée. Nous pouvions 

discuter de loin entre nous et ainsi évacuer nos angoisses, et surtout sortir. 

Souvent, nous avons pensé aux personnes cloîtrées dans leurs appartements. 

Nous avons pu vivre en réduisant nos besoins.  

Nous avons bien sûr applaudi les soignants et ceux qui continuaient leur travail. 

Mais à présent ne faut-il pas aussi évoquer tous ceux, qui par le biais de cette 

crise perdent leur emploi ? Notre vie doit s’adapter au virus qui est toujours 

présent. 

 

Mon mari en a profité pour faire les divers travaux que l'on repousse toujours 

en disant "je le ferai le jour où j'ai le temps", et bien c'était vraiment le 

moment de s'y atteler !  

Enfin, le contact avec les parents proches et mon cheval qui n'est pas dans le 

village furent le plus difficile à supporter tout au long de ces 2 mois privés de 

liberté. En résumé, nous l'avons très bien vécu, même si cela ne devait pas 

durer !  

Mélanie MULLER 

Les 2 mois de confinement ont été très bien vécus par 

moi-même ainsi que mon mari et mon fils car cela nous a 

permis de passer du temps ensemble et surtout faire 

des choses que nous ne nous prenons pas le temps de 

faire le reste de l'année !  

Nous allions nous promener tous les jours avec notre fils 

et notre chien (dans la limite du km autorisé bien 

évidemment). Etant donné que le beau temps était avec 

nous, nous avons vraiment pris le temps de "vivre" et de 

profiter en famille, sans le stress du quotidien.  
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Cela faisait 1 mois, que le courriel de notre direction était tombé : « vu la 

crise sanitaire lié au Covid 19, une période de chômage partiel pendant au 

minimum 1 mois est mis en place… » 

Malgré cette longue période d’arrêt de travail, je n’avais pas vu le temps 

passer. Ayant la chance d’habiter une charmante maison dans un charmant et 

paisible village, j’avais mis cette période à contribution, la météo et le beau 

temps du mois d’avril aidant, à faire un grand nombre de travaux de 

rénovation : rafraîchissement de peinture et autres avec tout le matériel 

dont je disposais en stock : un seau de peinture acheté il y a 2 ans, un reste 

de parquet à poser dans l’entrée, des pavés pour une allée dans le jardin 

acquis il y a un certain nombre d’années. 

Notre fille était déjà en « télétravail » depuis 6 semaines suite à la 

fermeture du lycée. Certains professeurs jouaient le jeu en leur donnant des 

devoirs et pour d’autres matières, ce n’était pas le cas. Heureusement qu’elle 

n’était pas dans l’année du BAC ! 

La plus grande crainte venait de mon épouse qui n’avait pas connu de 

confinement vu son poste de travail. La maison de retraite avait besoin de 

tout le personnel pour veiller sur nos parents, grands-parents qui étaient les 

personnes les plus vulnérables face à cette maladie. La crainte était aussi 

que mon épouse rentre en me disant qu’il y avait eu un cas Covid au sein de 

l’établissement et que le reste de la famille et nos proches soient confinés. 

J’ai d’ailleurs assez rapidement rejoint le mouvement de l' «hommage au 

personnel soignant». Je n'ai pratiquement manqué aucun rendez-vous de 20h 

le soir où depuis notre terrasse, après le décompte d’un voisin, nous avons 

applaudi ces personnes pendant 5 minutes bien chaleureusement. 

Pendant ce temps de confinement, je retiendrais le calme sur la route, le 

retour à la nature avec le chant des oiseaux et surtout, ce qui m’avait fait 

bizarre, c’était de quitter une entreprise à l’arrêt, vide de ses employés et 

les machines à l’arrêt. 

Je ne souhaiterais pas revivre une telle situation, alors merci de respecter 

les gestes barrières. 

Le confinement n'a pas changé grand-chose à mon quotidien. Les promenades 

dans la nature, les petits travaux au jardin, la lecture, la cuisine, les visites à 

mon père étaient des échappatoires à cette période angoissante. Avec mes 

enfants et mes petits-enfants, nous avons créé une relation enrichissante 

avec WhatsApp et nous savions aussi quel bonheur nous aurions à nous revoir. 

Dans ce temps difficile et triste pour certains d'entre nous, j'ai voulu garder 

un esprit positif et continuer à vivre normalement tout en respectant les 

gestes "barrières". 
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Quand confinement rime avec….. 

- Isolement : Que c’était dur d’être loin de la famille, 

des amis, des proches, mais heureusement, le 

kilomètre autorisé nous a permis de faire de belles 

rencontres dans le voisinage. 

- Entrainement : 1h00 de sport en famille le long du 

Muhlbach autour du château. Nous avons profité 

d’habiter à la campagne pour respirer sainement. 

- Adolescents : Obligation de suivre la scolarité en 

parallèle du 

- télétravail des parents. Quelques grands moments de stress pour que toute 

la famille soit connectée « en visio » aux mêmes heures. 

- Prendre le temps (en famille) : Cuisine, jeu de société, lecture, musique, 

sport…Nous avons profité de chaque moment car habituellement, les agendas 

professionnels des parents ne permettent pas trop de fantaisie. 

Marie VIOT (11 ans) & Cie 

Lina ANDRES est la doyenne de notre village - 

elle a eu 96 ans au mois de janvier. Lina sort 

tous les jours faire quelques pas avec son 

déambulateur, elle cuisine et entretient sa 

maison aussi bien qu'elle le peut. Elle a connu 

la guerre mais l'histoire de la "guerre" Covid, 

elle l'a prise et le prend toujours beaucoup à 

coeur. Elle avait dû se rendre chez le 

radiologue, le médecin et le fait de voir tous 

les gens masqués l'a perturbée. Ce qui était 

dur, c'était de ne plus voir les aides de 

l'ABRAPA tous les jours. En effet, les 

auxiliaires de vie ne venaient qu'une heure le 

mardi et le vendredi. Lina trouve que 

certaines personnes sont inconscientes et ne 

comprennent pas qu'à un certain âge, on a 

besoin d'être encore plus rassuré, d'avoir du 

réconfort et du soutien. 
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Avant la Covid, Francis SCHAAL se rendait tous 

les jours chez sa femme Jeanne à l'Ehpad 

d'Erstein où il retrouvait aussi d'autres personnes 

devenues ses amis. Puis vint le confinement avec 

interdiction de sortir. Francis n'a plus pu voir sa 

femme. Des séances skype ont bien eu lieu mais 

n'ont pas remplacé le "face à face ". Francis 

passait ses journées à faire des va et vient dans 

sa maison. L'après-midi, il s'installait sur un banc 

dans sa cour. Son fils lui ramenait les repas et lui 

faisait les courses. Par la suite, il apprenait aussi 

qu'un de ses amis de l'Ehpad était décédé de la 

Covid. Ce fut une période difficile pour lui. 

Juliette et Marion - à leur maman 

Là où la France applaudissait les soignants, nous en félicitions une en 

particulier. Tous les soirs à 20h, que tu sois rentrée ou non du travail, toutes 

nos pensées étaient pour toi. Là où les autres profitaient du confinement en 

famille, nous attendions ton retour avec impatience. Cette période a été pour 

nous, comme un déchirement entre deux émotions : le bonheur de nous 

retrouver et la peur de te savoir au plus proche de la crise. Entre cuisine, 

ménage et devoirs, nous essayions de t'aider à notre échelle, en sachant 

pertinemment que nous te rendions qu'une infime partie de ce que tu nous 

apportes, et apportes aux autres au quotidien. Nous étions loin de toi toute la 

journée et nous devions garder nos distances à ton retour : c'était la chose la 

plus difficile pour nous. 

Le virus a ouvert les yeux au monde sur le rôle des soignants et leur importance 

dans nos vies à tous. Leur dévotion pour leur métier ne nous a pas étonnés : nous 

avions déjà son parfait exemple à la maison. Au-delà de tous les soignants 

intervenants dans la crise, c'est pour notre Maman que nous avions le plus 

d'admiration. 

Maman, tu as toujours été, tu es, et tu resteras, notre super-héroïne des 

temps modernes ! 
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Je remercie toutes les personnes pour leurs témoignages.  

 Michelle KOENIG 

 
 

 SOLIDARITÉ ENTRE VOISINS 

 

 

Durant cette période de Covid difficile, des 

habitants de la rue d'Erstein et de la rue des Prés 

sont sortis le samedi soir dans leurs cours ou 

jardins pour écouter de la musique et applaudir les 

professionnels de santé.  

 

Le samedi soir est devenu un moment de 

partage : un apéritif, une pizza, de la musique, 

de la bonne ambiance tout en respectant les 

règles du confinement. 

La chanson de Soprano "A nos héros du 

quotidien" était écoutée lors de ces moments 

très appréciés par tous. 

Camille BOESPFLUG était le doyen du village. Né le 17 

octobre 1926, il aurait eu 94 ans. Pendant le 

confinement, il a dû être transporté à l'hôpital de 

Sélestat où il a été testé positif. Il décèdera de la 

Covid quelques temps après. Thérèse, sa femme, n'a 

pas pu lui dire adieu. Quand l'ambulance est venue le 

chercher, Thérèse était persuadée que Camille 

rentrera à nouveau.  

Elle n'a pas pu le voir à l'hôpital, ce qui fut très dur. Les funérailles ont dû se 

dérouler en toute intimité... Ensemble, Camille et Thérèse auraient pu continuer 

à vivre quelques jours heureux ! 
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Des photos et films ont été réalisés. Ci-joint, quelques clichés réalisés rue 

d’Erstein. 

 

 

 

 

 

 

 

Angélique KUNTZMANN-ARBOGAST 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INFORMATIONS COVID-19 
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 RÉNOVATIONS DE L’EGLISE 

 

 Voici le temps des travaux de rénovation de notre patrimoine à tous : 

l’église. 

 Avant le confinement, l’entreprise de peinture Kling a installé au milieu de 

l’église un appareil pour déshumidifier les murs. Cet appareil fonctionne avec les 

ondes magnétiques. Il n’a pas besoin de courant électrique et ne récupère pas 

l’eau de l’atmosphère. Il empêche tout juste que les murs s’humidifient. 

Le 14 juillet, les membres du conseil de fabrique, aidés par d’autres paroissiens 

ont déménagé l’ensemble des statues, porte-cierges, tableaux, coussins… 

 Le 21 juillet, la société Frégonèse a commencé à installer l’échafaudage. Elle 

a  mis 2 semaines à tout mettre en place afin que l’entreprise de rénovation 

puisse accéder à l’ensemble de l’édifice. 

Début août, l’’entreprise de peinture Kling s’est attelée à la tâche de la 

rénovation de l’église.  

 Les plafonds ont été nettoyés,  grattés, les fissures traitées avant la mise 

en peinture. Une partie du plafond s’est désolidarisée du bâti à un endroit 

imprévisible. Cette partie du plafond a été restaurée  bénévolement par un 

plâtrier d’Osthouse (un grand merci à ce dernier). Les parties des fresques qui 

étaient décollées ont été difficilement recollées. Toutes ces peintures aux 

plafonds et aux murs ont été nettoyées au coton, retouchées et enduites de 

vernis. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LA VIE CULTUELLE 
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Les boiseries et les dorures des autels ont été nettoyées tout comme les 

peintures et retouchées par endroit. 

Comme vous pouvez le voir sur les photos, le gris des boiseries et des statues 

devient blanc après nettoyage, les fresques retrouvent leur éclat d’origine. Les 

dorures brillent à nouveau. 
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L’entreprise de peinture Kling nous a proposé le choix entre deux teintes 

identiques à celles mises au jour sous la peinture actuelle. Une couleur datant 

d’avant la dernière rénovation c’est à dire entre le vert et le gris et une autre 

couleur qu’il y avait encore avant. Nous avons choisi cette dernière  pour la mise 

en valeur des autels et du grand tableau du peintre Kuder de l’autel principal. 

Nous avons profité de l’échafaudage pour refaire certaines parties des vitraux 

ainsi que l’étanchéité de ces derniers. Ces travaux ont été réalisés par 

l’entreprise Vitraux Lieby. 

En avance sur le calendrier prévisionnel, les travaux devraient se terminer aux 

alentours du 18 octobre. Ainsi, dès le 25 octobre, nous pourrions nous retrouver 

dans notre magnifique église ! 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Renaud WILLER 

Président du Conseil de Fabrique de l’Eglise 

L’entreprise Kling 

Au centre Mme KLING 

entourée de ses 

employés 
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 LES CÉLÉBRATIONS 
 

Les célébrations du printemps qui n’ont pu avoir lieu en raison de la crise 

sanitaire se sont déroulées fin septembre et début octobre en l’Eglise Saint 

Pierre et Paul d’Erstein. 

La 1ère Communion – Dimanche 27 septembre 2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

De gauche à droite : 

FORSTER Jérôme, WIANNI Méli, LEMAIRE Chloé, 

LOOS Lilou, ALONSO Tom et RINN Guillaume. 

 

Confirmation – Samedi 3 octobre 2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

FENDER Florian, GUITTARD Lyan, SIGWALT Camille,  

VIOT Mathieu et TAUBERT Aurore 
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Profession de Foi – Dimanche 11octobre 2020 
 

 
De gauche à droite : 

JOLLY Agathe, BELLER Inès, KOENIG Éline, WIANNI Suzy et WILLER Jason 
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 FRÉDÉRIC FENDER - NOUVEAU CHEF DES POMPIERS 

 

La passation de commandement entre le 

lieutenant Jean-Charles Forster et 

l’adjudant Frédéric Fender s’est déroulée 

le vendredi 29 novembre à la salle du 

CSBO. 

L’impressionnant cérémonial militaire 

présidé par Thierry Carbiener, conseiller 

départemental et président du SDIS, a été dirigé par Anne Burckart, 

commandant de la compagnie de Sélestat et orchestré par le capitaine Guillaume 

Marchal, chef de l’unité territoriale d’Erstein.De nombreuses personnalités ont 

honoré de leur présence cette prise d’armes : Antoine Herth, député du Bas-

Rhin, Denis Schultz, conseiller départemental, Christophe Breysach, maire 

d’Osthouse, des élus des communes voisines ainsi que de nombreux pompiers 

honoraires. La gendarmerie d’Erstein était représentée par l’adjudant-chef 

Stéphane Perreau, la police municipale par le brigadier-chef Stéphane Lanno. 

 

 

La cérémonie, rehaussée par la participation 

de la batterie-fanfare de Huttenheim a 

débuté par les honneurs rendus au drapeau 

avant le passage en revue des troupes qui 

comprenaient entre autres la section des 

jeunes sapeurs-pompiers. 

 

Anne Burckart a ensuite procédé au 

protocole de passation de commandement 

entre Jean-Charles Forster et Frédéric 

Fender officiellement nommé depuis le 

1er novembre. Il est revenu à Christophe 

Breysach de prononcer l’éloge de ses 

anciens camarades pompiers et de 

retracer leur parcours.  

LES DERNIÈRES MANIFESTATIONS 
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Fils de l’ancien chef de corps, Raymond Forster, Jean-Charles a baigné dans 

l’univers des pompiers dès son plus jeune âge et a intégré l’équipe des pompiers 

volontaires en 1993. De formation en formation, il a pris le commandement de la 

section d’Osthouse en avril 2012 et a obtenu la médaille d’argent en 2013. 

Dorénavant, sa carrière se poursuivra en tant que chef de section à l’unité 

territoriale d’Erstein.  

 

 

 

 

 

Frédéric Fender a rejoint les pompiers d’Osthouse en 1996. Entretemps, il a 

également suivi de nombreuses formations et obtenu la médaille d’argent en 

2015. Dans son discours, Thierry Carbiener n’a pas manqué de souligner 

l’importance du métier de sapeur-pompier où le sens du service et secours à 

personne domine et s’est dit fier de l’engagement des jeunes. Antoine Herth a 

relevé le dynamisme et l’esprit pompier qui règnent dans notre territoire et a 

souhaité bon courage au nominé pour sa  mission à la tête des 15 sapeurs-

pompiers du village. Dans sa nouvelle fonction, Frédéric est assuré du soutien de 

son épouse. Son fils Florian engagé dans la section des jeunes sapeurs-pompiers 

suit déjà les traces de son père. Le verre de l’amitié a clôturé cette belle 

cérémonie. 

  
 

 

 

 

Georgette et Jacques REHBERGER 
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 LE CARNAVAL DES ENFANTS 
 

Plus de 350 personnes ont participé à la cavalcade des 

enfants qui s’est déroulée  le mercredi 26 février 2020 

dans les rues d’Osthouse. 

Organisée à l’initiative des collégiens de la commune, la 

cavalcade a d’abord parcouru les rues de la commune 

pendant près d’une heure avec des mascottes, non sans y 

laisser quelques confettis de-ci de-là. 

Après le défilé, les jeunes collégiens accompagnés des animateurs de l’Espace 

Jeunes avaient préparé plusieurs animations qui ont beaucoup amusé petits et 

grands dans la salle polyvalente du CSBO. 

Les enfants furent émerveillés à la vue d’une énorme structure gonflable, un 

toboggan géant pour un moment festif avec des jeux de kermesse, un stand 

coloriage ainsi qu’un stand maquillage. 

La nouveauté, cette année, fut la fabrication de slime qui rencontra le succès 

escompté. 

Cette fête s’est clôturée par un goûter avec son traditionnel beignet de carnaval. 

Un grand merci aux jeunes qui nous ont aidés à l'occasion du carnaval à Osthouse  

cette année. Une belle réussite ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

Coralie ALONSO 
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Le 29 juin 2020, la route de Gerstheim était barrée de 15h à 23h.  

Mais pourquoi ? 

Après une longue interruption en raison de la crise sanitaire, les 

comédiens  ont retrouvé peu à peu les plateaux de tournage. Et c’est à 

Osthouse qu’en ce lundi de juin se déroulaient les premières prises de 

vue d’une nouvelle série de France 2, « En quête de vérité » produite 

par Troisième Oeil, dont la diffusion est prévue cet automne. 

Le club-house faisait office de « loges » et s’y trouvaient les coins coiffure, 

maquillage, costumes… 

   

Et c’est sur le pont de l’Ill qu’était présente en cette fin d’après-midi toute 

l’équipe de tournage, tous masqués, pour tourner la 2ème scène de la journée, la 

1ère ayant eu lieu le matin même à l’Elsau. 

Les acteurs présents pour ces prises de vue étaient entre autres Yannis Lespert 

(le fils aîné des Lepic dans la série « Fais pas ci, fais pas ça » de France 2) et 

Constance Gay (rôle de Vanessa), l’un des rôles principaux avec Claire Borotra. 

 

SÉRIE TÉLÉVISÉE 
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Synopsis: 

L’une est flic. L’autre est juge d’instruction. Les deux 

ont le même père, c’est là leur seul point commun. 

L’une l’ignorait, l’autre le savait.  

Vanessa est une flic qui s’affranchit des règles afin d’interpeller les assassins. 

Justine, procédurière, est la juge, elle fait tout pour que le coupable soit 

sanctionné. 

Demi-sœurs, elles sont condamnées à vivre et travailler ensemble. 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Fernande REIBEL-RINN 
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AMICALE DES DONNEURS DE SANG BENEVOLES 

OSTHOUSE MATZENHEIM 

 

LE DON DU SANG : UN ACTE ALTRUISTE, DES BESOINS QUOTIDIENS… 

 

En tant que Présidente d’Osthouse, je tiens à remercier au nom du Comité, tous 

les donneurs qui se sont déplacés pendant cette crise sanitaire.  

Les besoins sont quotidiens, c’est pourquoi nous demandons aux donneurs et aux 

futurs donneurs de ne pas attendre une telle situation ou un appel d’urgence pour 

se mobiliser, car aucun médicament ne peut remplacer les produits sanguins. 

Nous avons été agréablement surpris lors de nos dernières collectes car les dons 

n’ont fait qu’augmenter…Le coronavirus ne vous a empêché de donner votre sang ! 

Pour information, nous avons déjà eu 279 dons ! Voici le détail du nombre de 

donneurs par collecte : 

- 12 février : 59 donneurs 

- 8 avril : 69 donneurs 

- 8 juillet : 70 donneurs 

- 9 septembre : 81 donneurs 

 

Au regard du nombre d’habitants, ces chiffres sont très positifs ! 

Merci de continuer à venir, nous sommes heureux de vous recevoir. 

Voici la prochaine et dernière collecte pour cette année : 

RDV le 25 novembre 2020 

 

VIE ASSOCIATIVE 
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Merci de noter d’ores et déjà les dates de collectes pour 2021 : 

Mercredi 17 février 2021 

Mercredi 14 avril 2021 

Mercredi 30 juin 2021 

Mercredi 8 septembre 2021 

Mercredi 24 novembre 2021 

 

 

LES DONNEURS DE SANG 

 

Femmes et Hommes, ils sont tous là, 

Pour tendre leurs bras. 

Ils donnent un peu de sang, 

Des globules rouges, des globules blancs… 

Ils n’ont pas mal, ils n’ont pas peur, 

Au contraire, ils ont la joie au cœur 

De pouvoir sauver une vie, 

Celle d’un enfant, d’un papa ou d’une mamie. 

 

Michelle WOHLFARTH 
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L’APE est avant tout une association à but non lucratif relevant de la loi de 1901. 

Son bureau est obligatoirement composé de 3 membres, au minimum : un(e) 

président(e), un(e) trésorier(e) et un(e) secrétaire. 

L’APE organise différentes actions sur l’année dont le but est de collecter des 

fonds. L’argent ainsi récolté est utilisé pour financer des activités ou projets 

pédagogiques pour les élèves. 

 

Les nouveaux élus pour l’année scolaire 2020-2021 sont : 

 

FENDER Laetitia, présidente 

ALONSO Coralie, secrétaire 

BULET Delphine, trésorière 

GRECO Vincent 

REIBEL David 

SCHAEFFER Laetitia 

 

 

 

 

 

 

 

Fernande REIBEL-RINN 



 

 

51 | P a g e  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Manifestations Organisateurs 
NOVEMBRE 2020  

Samedi 7 

Dimanche 8 

Collecte de papiers  

(place des fêtes) 

Association des 

parents d’élèves (APE) 

Mercredi 25 Don du sang à Matzenheim 
Association des 

donneurs de sang 

Samedi 28 

Vente couronnes de l’Avent, de 

bienvenue, arrangements 

cimetière… 

9h à 11h  

(club-house) 

Conseil de Fabrique 

DÉCEMBRE  

 Téléthon  Pompiers 

 Calendrier des pompiers Pompiers 

JANVIER 2021  

Samedi 9 

Dimanche 10 

Collecte de papiers  

(place des fêtes) 

Association des 

parents d’élèves (APE) 

FÉVRIER  

Mercredi 17 Don du sang à Matzenheim 
Association des 

donneurs de sang 

AVRIL  

Mercredi 14 Don du sang à Matzenheim 
Association des 

donneurs de sang 

LES MANIFESTATIONS À VENIR 
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  SPORT ET LOISIRS: TERRAIN DE TENNIS 

 

 

 
 

 

Depuis que le terrain de tennis a été rétrocédé à la commune d’Osthouse par le 

C.S.B.O. en 2016, ce terrain peut toujours être utilisé en l’état, par les habitants 

d’Osthouse, pour y pratiquer du tennis en sport et loisirs  

Si cela vous intéresse, merci de contacter M. Franck JOLLY, conseiller 

municipal, au 07 71 15 09 28. Il vous sera ensuite remis un double des clés du 

terrain moyennant le règlement du prix de cette clé. Les utilisateurs de ce 

terrain le feront sous leur propre responsabilité par tranche de 2 heures. 

Ce terrain ne fera toujours pas l’objet d’une réhabilitation mais simplement de 

petits entretiens… Pour des raisons de sécurité, le banc en bois a été récemment 

retiré. Le filet de tennis sera remplacé au printemps prochain. 

A vos raquettes ! 

Franck JOLLY 

 

 

 

 

LES INFORMATIONS COMMUNALES 
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 PROCHAINES BATTUES DE CHASSE 
 

 

Selon les informations données par le locataire de la chasse d’Osthouse, 

les prochaines battues auront lieu : 

 

- 24-25-26 octobre 2020 

- 27-28-29 novembre 2020 

- 18-19-20 décembre 2020 

- 23-24-25 janvier 2020 

 

La mairie d’Osthouse a demandé au locataire de prendre toutes les dispositions 

nécessaires à la signalisation des battues. 

 La prudence est recommandée aux promeneurs et aux exploitants forestiers. 
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MAIRIE 

26 rue du Château – OSTHOUSE 

Tél : 03.88.98.02.46 

 

 

Permanence du MAIRE : le jeudi de 19H00 à 20H00 et sur rendez-vous 

Permanence maire-adjoints : le jeudi de 20h00 à 21h00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans un souci de développement durable, nous vous proposons de vous envoyer les 

bulletins communaux par courrier électronique. Vous les trouverez également sur notre 

site internet www.osthouse.fr 

 

Une idée, une suggestion, une remarque ?  

Contactez-nous à l'adresse suivante: mairie.osthouse@wanadoo.fr 

http://www.osthouse.fr/

